
 

 

誰もが一緒になって取り組む体験が 

校 長 矢 﨑 真 理 

 
１１月は、飛ぶが如くに、時が過ぎていきました。 
緊急事態宣言が明けて１か月が過ぎ、世の中全体が落ち着いてき始め、「満を持して行事が解禁」のよう

になった１１月でした。 
１日～：全校読書月間開始 ２日：運動会予行練習 ５日：オリンピアン交流会・運動会開会式 ６日：

第８０回運動会 ９日：運動会閉会式 １２日：１年野毛山動物園遠足 １５日：２年しながわ水族館遠足 

１６・１７日：５年御殿場宿泊体験学習 １７日：４年バレエ鑑賞会 １９日：２年１組・５年２組校内授

業研究会 ２０・２１日：６年修学旅行 ２２日：１年１組横浜市音楽研究会授業研 ２４日：３年２組・

４年２組鶴見区一斉研特活授業研 ２５日：東部教育事務指導主事訪問・就学時健診 ２７日：６年２０名 

市オリ・パラフェスティバル参加 ２８日：６年有志生麦ｄｅ事件まつり参加…。 
「行事が子どもを育てる」という言葉がありますが、実際に体験したり感じたり表現したりすることを通

して、着実に子どもたちは力をつけていると実感します。 
客観的に見てくださる、まちの皆さんや出かけた先で出会った外部の方々から、「岸谷小学校の子どもた

ちは態度が素晴らしいね。」「協力し合って行動できている。」「礼儀正しい。」「明るく、元気で爽やか

である。」などなど、わたくしに直接お伝えくださる方も多く、うれしい限りです。 
担当教職員が子どもたちのよさや力を引き出す手立てを考え、実践していることが、実を結んでいる手ご

たえを感じます。ご家庭の皆様が、学校の活動を理解して子どもたちのあと押しをしてくださり、支えてく

ださるからこそ、安心・安定して力を発揮し、成長の姿を見せてくれるのだと思います。感謝申し上げます。 
 
２７日（土）に北山田の横浜国際プールで行われたオリ・パラフェスティバルに、校内抽選に通った２０

名の６年生が参加しました。パラ競技のブラインドサッカー、ボッチャ、フライングディスクを体験し、今

年のオリンピック・パラリンピックの関係グッズの展示やオリ・パラ選手の映像を見るなどしました。横浜

市立小学校体育研究会の役員としてわたくしも参加して子どもたちの取り組む姿を最初から最後まで見ま

したが、どの学校の子どもたちも、それぞれの競技団体の指導者の方々から真剣に学んでいました。 
「その場にいて、パラスポーツを知ることで、障害のある方も健常者も一緒になって同じ競技を楽しむこ

とが自然とでき、それを小学生の時代から経験すれば、共に生きて共に活動することを当たり前の感覚とし

て身に付けることができる。だからこうした裾野が広がる取組が行われることに、大いに期待します。」と、

パラリンピックラグビー日本代表の上原さんがそうおっしゃっていました。今年の自粛の夏に、家庭でオリ・

パラの競技をたくさん観る機会があったことで競技自体への理解がある中で、実際に体験し楽しさを感じた

子どもたちは、今後、誰とでも一緒にスポーツなどの活動に、自然体で取り組むことができるでしょう。 
 
２０２０オリ・パラ開催時期であった真夏の感染爆発が嘘のように、日本でのコロナウイルス感染者数が

急減しています。理由として、ウイルスが変異を繰り返す中でコピーエラーが起きてウイルス自身が自壊し

ている、などが言われています。でも科学的根拠は不十分なようで、何が原因かははっきりとはわかってい

ません。そのような中で、新たな変異株のオミクロン株が世界各国へと広がっていて、渡航制限などの対策

がとられているとのニュースが入ってきました。まだまだ分からない状況で、今までの中で最も感染力が強

いとも言われているところであるので、学校としては、今までの対策を粛々と続けていくしかないと思って

おります。空気感染ではないことを祈っています。インフルエンザのような空気感染では、感染拡大を抑え

ることはできないので。１２月、いよいよ年の瀬を迎えます。どうぞ皆様お元気でお過ごしください。 
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みんなで全力つくし、楽しんだ運動会！（11 月６日） 

晴れわたるさわやかな秋

空のもと、運動会が開催され

ました。コロナ禍で最大限の

工夫をし、思う存分頑張るこ

とができました。今年度は、

リレーや応援団が大いに盛

り上げました。5 年生は前半、

6 年生は後半のリーダーとし

て、低学年のお世話をしたり

係活動を積極的に行ったり

しました。中学年はその姿を

みて、多くを学んだことと思

います。どの学年も短い練習

時間を有効に使い、素晴らし

い演技や競技ができました。 

 フェンシングフルーレ 西岡詩穂選手来校  （11 月５日） 

【１年】「待ちに待った 野毛山動物園」 

 野毛山動物園に行きました。はじめての遠足でわく

わくの 1 年生。知らなかった動物の様子や指の数、オ

スとメスの違いなど、詳しいことまでお話を聞いたり

じっくり観察したりすることができました。 

 動物博士になった１年生の話を是非聞いてあげて

ください。 

 

【２年】「しながわ水族館遠足」 

１５日(月)に、しながわ水族館に行きました。電車

に乗ったり、グループ見学をしたり、普段できない

学習がたくさんできました。子どもたちは、イルカ

ショーも見られて大満足の一日でした。 

 お昼に食べたおうちの人のお弁当は、世界一美味

しいと言っていました。 

各学年の様子（校外学習特集） 

 

 21 歳の時、最年少でロンドンオリンピック、４年後

のリオオリンピックと、２度出場した西岡選手。出場の

夢が果たせなかった仲間たちに対し、精一杯頑張る姿を

見せることが自分の使命であると考えを変えた時から

人生が変わったという話をしてくださいました。子ども

達にとって、大変貴重な素晴らしい体験でした。 

 



 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【５組】玉入れ大会プロジェクト 

 お楽しみ会で、玉入れ大会をしました。この日に向け、

みんなで４つのグループに分かれ、算数の学習をもとに

計画を立てました。玉を 10 ずつにまとめる、コートを

円にする、ちょうどいい籠の高さにする、試合の組み合

わせが何通りあるか考えるなど、自分たちが学んできた

ことを活用しながら楽しむことができました。 

 

  

【４年】「心の教育 バレエの世界」 

17 日(水)に、バレエ「ドン・キホーテの夢」を鑑

賞しました。それぞれの登場人物の動きの違いやバ

レエの舞台セットに注目して観ることができまし

た。登場人物の台詞がほとんどないバレエですが、

体を使って気持ちを表現するその様子を間近で見

て、心が動かされる体験をすることができました。 

 

 

 

 

相談を希望される方は、担当前田までご連絡ください。 

１２月 ９日（木）PM １３日（月）AM 
 ２３日（木）PM   
 

学校カウンセラー 教育相談のご案内 

 

【３年】「しゅうまい工場見学」（動画） 

社会の学習で工場の仕事について学習しています。

通常なら実際に工場へ行って見学したいところです

が、今年も動画での見学（学習）となりました。予想

をはるかに超えるしゅうまいの数や、多くの工程を機

械が行っていることに驚きました。 

個人では見学を受け付けている工場もあるので、ぜ

ひご家族で行ってみてはどうですか？ 

【６年】「日光修学旅行」 

20 日（土）、21 日（日）の二日間、日光修学旅行

に行きました。観光客で道路も見学場所も大混雑でし

たが、協力しながら全ての行程を時間通り見学するこ

とができました。日光彫体験、日光の美しい自然や世

界遺産の東照宮などの見学、ホテル山月で行われた学

年レク等、素敵な思い出がたくさんできました。 

 

【５年】 

御殿場宿泊体験学習 

 16 日 17 日の 2 日間、

御殿場市に行き、林業体験

や富士山世界遺産センター

で様々なことを学びまし

た。実際に体験したり、見

たりすることで、事前学習

では学べなかったことが分

かりました。初めての宿泊

でしたが、一人一人が決ま

りを意識して活動すること

で、みんなが気持ちよく過

ごすことができました。 

11 月 2８日（日）
に、6 年生が「生麦
de マルシェ」に参
加し、￥０フリー
マーケットやピア
ノ演奏、子ども達
による楽しい授業
等、生麦のまちを
明るくしました。 

ワクワク生麦フリーマーケット 
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